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Aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às 14 horas, via videoconferência, reuniram-se para
a Reunião Ordinária da Comissão Superior de Pesquisa, o Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação,
Prof. Fabio Gallas Leivas, a Pró-reitora Adjunta de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação, Profª. Ana Paula
Manera Zio�,  e os Professores Claudio Schepke (Alegrete), Matheus Silva Simões (Caçapava do Sul), a TAE
Anelise Afonso Mar�ns (representando a coordenadora da CLP de Dom Pedrito, Professora Maria Silvana
Aranda Moraes), Sidnei Luis Bohn Gass (Itaqui), Luciana Contreira Domingo (Jaguarão), João Beccon de
Almeida Neto (Santana do Livramento), Leandro Carlos Dias Conde (São Borja), o TAE Rafael Plá Ma�elo
Lemos (representando o coordenador da CLP de São Gabriel, Gabriel Paes Marangon), a representante
discente Cinthia Borges Ferreira e a equipe técnica da PROPPI, a chefe da Divisão de Gestão de Projetos de
Pesquisa, Professora Marina Prigol, o chefe da Divisão de Inovação Tecnológica, Vanderlei Soares Marques,
e os TAEs Rafael Silveira Lopes e Joelma Ferrari Amaral. A Professora Irina Lubeck (Uruguaiana) jus�ficou a
ausência. A reunião teve como pauta: 1. Chamada de fomento para grupos de pesquisa; 2. Posse da
representante discente Cinthia Borges Ferreira; 3. Assuntos gerais. O Professor Fabio deu início à reunião
agradecendo a presença de todos e prosseguiu com um breve relato das chamadas internas da PROPPI de
fomento, dentre eles o AGP - Apoio a Grupos de Pesquisa. Primeiro ponto de pauta: Chamada de fomento
para grupos de pesquisa: Inicialmente o Professor Fabio esclarece que, com a necessidade de reajustes das
bolsas em 2023, o valor des�nado ao AGP ficou um pouco aquém dos úl�mos anos. Contudo, afirma que foi
possível recompor, por meio de rubrica, o orçamento para capital no AGP, situação que não ocorria desde
2015. Explica que no AGP deste ano haverá a rubrica de custeio e a rubrica de capital. O valor de custeio
será de R$ 20.000,00 (duzentos mil reais) e o de capital o valor de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais).
Havendo a possibilidade de ser aumentado em R$ 100.000,00 (cem mil reais) a rubrica de capital. Enfa�za
que a PROPPI buscou há bastante tempo atender essa demanda e, por meio de uma ação coordenada em
conjunto com o Reitor, Vice-Reitor da Unipampa e a PROPLAN, foi possível ser atendida. A Professora Ana
Rosa ques�ona se haverá bolsas neste ano para a chamada do AGP. O Professor Fabio explica que não
haverá a disponibilização de bolsas no AGP, tendo em vista que as bolsas estão previstas dentro dos
Programas Ins�tucionais PRO-ICs. Haverá apenas a aplicação de créditos orçamentários para custeio, onde
terão os materiais de consumo, manutenção de equipamentos de pesquisa e serviços de terceiros pessoa
jurídica, e para capital para que sejam adquiridos equipamentos de uso exclusivo em pesquisa por pregão
ou ata válida, e também por dispensa ou disponibilidade. Também, será es�mulada a integração entre
grupos de pesquisa para que seja somado o valor e se consiga comprar equipamentos de maior valor. O
Professor Fabio propõe para discussão e deliberação a avaliação da proposta baseada apenas na pontuação
da produção cien�fica como forma de simplificação de todo o processo. Logo após, passa a palavra para a
Professora Marina para apresentação do texto da chamada interna. A Professora Marina apresenta o
cronograma e frisa que a intenção é disponibilizar para submissão no dia 13 de junho e mantê-las até o dia
03 de julho de 2023. Explica que haverá duas faixas de financiamento, a Faixa A com menor produção
cien�fica, e a Faixa B com maior produção cien�fica. Também os grupos de pesquisa poderão se associar a
1, 2 ou 3 grupos para obter maiores créditos orçamentários para aquisição de equipamentos. Na Faixa A
deve ter de 1 a 5 publicações conjuntas conforme os itens da chamada, enquanto a Faixa B por 6 ou mais
publicações. Logo após, a Professora  Marina apresenta a planilha de produção cien�fica e itens solicitados.
Retorna ao texto da chamada interna explicando como serão contempladas as propostas, entre elas a
demanda qualificada por área de conhecimento. Reforça que a submissão é vinculada a um projeto de
pesquisa e subme�da pelo líder do grupo de pesquisa. Após, a Professora Marina abre espaço para
considerações. O Professor Cláudio sugere a alteração no enquadramento das produções, em específico os
ar�gos cien�ficos com Qualis A1, A2, A3 e A4, re�rando os ar�gos Qualis B1 e menores, ou Fator de Impacto
JCR (2022) igual ou superior a 2,0 publicados em periódicos ou aceitos para publicação. Também sugere a
criação de outras faixas para contemplação de grupos com menores produções. O Professor Fabio agradece
a sugestão e afirma que não foram acrescentadas outras faixas em razão do crédito orçamentário



disponibilizado. Os membros presentes concordaram com a remoção dos ar�gos Qualis B1 para
enquadramento nas faixas. Logo após, o Professor Fabio retorna ao texto do edital explicando o
ques�onamento da Professora Ana Rosa que serão apenas equipamentos nacionais em razão do alto valor
das taxas aduaneiras. A Professora Marina pede a palavra para esclarecer que o edital prevê a taxa de
publicação de ar�go ou livro, desde que estes já tenham data prevista para publicação. O Professor Fabio
finaliza a explanação sobre o texto da Chamada Interna do AGP. Segundo ponto de pauta: Foi dada posse
para a discente Cinthia Borges Ferreira. Terceiro ponto de pauta: Assuntos gerais: Foi ques�onado se os
presentes gostariam de trazer outro assunto para ser tratado na reunião. O Professor Cláudio sugere que
sejam ampliados os dados do Extrator do Currículo La�es, no sistema GURI, para que implemente os dados
faltantes para o Relatório de Gestão. O Professor Fabio informou que será revisado o módulo e sugeridas as
alterações necessárias. A Professora Marina informa que será lançada a Chamada Interna PRO-IC,
Modalidade Incen�vo à Pesquisa, des�nada aos docentes que não foram contemplados com bolsas da
PROPPI Pesquisa e do PDA Pesquisa. A Professora Ana Paula alerta que estão abertas as inscrições para os
editais do CNPq e FAPERGS, e informa que os editais do CNPq preveem a aderências às áreas prioritárias do
MCTI que possibilita acréscimo na nota final dos proponentes aos editais. Caso o projeto possua aderências
às áreas prioritárias do MCTI e não foi descrito no projeto, a alteração deve passar novamente por
homologação das CLPs. Sendo assim, sugere a divulgação dessas informações pelas CLPs. O Professor Sidnei
pede a palavra para ques�onar a necessidade de diálogo com a Comissão de Inovação sobre a aprovação de
projetos de inovação não serem realizados pelas CLPs. O Professor Fabio responde que os projetos de
inovação são avaliados e homologados pela Divisão de Inovação Tecnológica, e não pelas Comissões de
Inovação, em razão do sigilo dos projetos, entre outras peculiaridades. O chefe da DIT, Vanderlei, explica
que os projetos de inovação são aprovados na Agipampa, e o trâmite após o cadastro do projeto é
automa�camente redirecionado à divisão. O Professor Fabio ressalta a necessidade de indicação de
representantes TAEs e um representante Discente para da CSP. Também, retoma a importância do envio das
sugestões de alterações dos itens de pontuação da produção cien�fica. Essas sugestões, enviadas por e-
mail, serão registradas em processo no SEI, o qual será compar�lhado com os membros. O Professor
Matheus ques�ona se a distribuição das bolsas sempre ocorreu pelas áreas de conhecimento ou se já foi
distribuída por Campus. Também, explica que, após discussão com a CLP do seu Campus, a distribuição por
área de conhecimento dificulta a contemplação de bolsas dentro da área, tendo em vista que algumas áreas
dentro das Ciências Exatas, u�lizada como exemplo, possuem menores possibilidades de publicação em
periódicos em comparação com outras. Sugere também a premiação de quem desenvolve pesquisa nos
Campus, currículos com maior pontuação, para que haja o incen�vo e a retenção de alunos. O Professor
Fabio esclarece que sempre foi realizada a distribuição de bolsas de acordo com a demanda qualificada
entre as áreas de conhecimento e agradece a sugestão do professor. Explica que na página da PROPPI
Pesquisa, dos anos anteriores, possuem gráficos para análise dos dados das submissões e classificações por
Campus e por área do conhecimento. Em seguida, ques�ona o Professor Matheus se foi discu�da alguma
proposição para distribuição das cotas de bolsa. O Professor Matheus explica que a discussão foi centrada
na possibilidade de distribuição pelos Campus em razão das par�cularidades das áreas dentro das áreas de
conhecimento. A Professora Marina explica que poderá ser analisada outras formas de distribuição das
cotas de bolsas em chamadas internas da PROPPI, contudo, para os editais do CNPq e da FAPERGS, a
distribuição deve ser feita conforme estabelecido pelas ins�tuições. O Professor Cláudio demonstra o
contentamento com a forma atual de distribuição, tendo em vista que várias áreas possuem limitações, mas
que o aumento das submissões pode ser uma solução para um maior número de cotas de bolsas para a
área. O TAE Rafael Ma�elo ques�ona sobre a par�cipação de TAEs na orientação de bolsista, conforme
discu�do na reunião anterior. O Professor Fabio explica que há um processo no SEI que trata sobre o
assunto e que ele está em fases de tramitação para posterior regulamentação. Por fim, a Professora Ana
Paula ques�ona os membros se possuem a indicação de representantes TAEs e um discente para a CSP. Não
houve manifestações. O Professor Fabio comenta que será enviado um e-mail para a indicação dos
representantes TAEs e Discente. Nada mais a tratar, o Professor Fabio encerrou a reunião agradecendo a
par�cipação de todos. Sem mais a tratar, a reunião foi encerrada às 15h e 30 minutos. Eu, Rafael Silveira
Lopes, redigi a presente ata que será assinada digitalmente por mim e os demais par�cipantes.



Assinado eletronicamente por FABIO GALLAS LEIVAS, Pró-Reitor(a) de Pesquisa, Pós-Graduação e
Inovação, em 23/08/2023, às 15:34, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas
legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MARINA PRIGOL, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
23/08/2023, às 15:35, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por RAFAEL SILVEIRA LOPES, Assistente em Administração, em 23/08/2023,
às 15:35, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ANA PAULA MANERA ZIOTTI, Pró-reitora Adjunta de Pesquisa, Pós-
graduação e Inovação, em 24/08/2023, às 09:57, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por LUCIANA CONTREIRA DOMINGO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 24/08/2023, às 10:04, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas
legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por MATHEUS SILVA SIMOES, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
24/08/2023, às 10:06, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por RAFAEL PLA MATIELO LEMOS, Técnico de Laboratório Área, em
24/08/2023, às 10:15, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por SIDNEI LUIS BOHN GASS, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
24/08/2023, às 11:37, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por CINTHIA BORGES FERREIRA, Aluno, em 24/08/2023, às 11:58, conforme
horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais aplicáveis.

Assinado eletronicamente por CLAUDIO SCHEPKE, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
24/08/2023, às 15:11, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por ANA ROSA COSTA MUNIZ, PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR, em
28/08/2023, às 20:46, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas legais
aplicáveis.

Assinado eletronicamente por JOAO BECCON DE ALMEIDA NETO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 29/08/2023, às 06:03, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as norma�vas
legais aplicáveis.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�ps://sei.unipampa.edu.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 1205532 e o
código CRC 2DB21ADA.
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